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リハーサルの参加について尋ねたところ(N=9）

７８％が参加して良かったと回答した。

リハーサルの進め方について尋ねたところ(N=8）

意見交換の場が必要、入退場を考慮して立ち位置を

決めて、変更を極力なくして欲しいと要望があった。

発表当日については(N=10）、、大変スムーズに参加

で き

た と

言 う

意 見

が 圧

倒 的

だった。

全体をとおした意見は次のとおり。

＊楽しくできました。参加することに意味があると思

います。

＊みんなの意見を早くに聞いて欲しい。出席すると決

めたら、よっぽどの事情がない限り出席して欲しい。

＊もう少し周りを見て揃える。一体化する。

＊清心会に比べて文化祭参加者が今ひとつのようで

す。強制はできませんが、特別な理由が（結婚式や葬

式等）無ければ、参加を優先して欲しい。

＊今年は全体的にスムーズでした。理由は、全員での

２４式→八段錦のつま先立ち→８８式（地）の演武で

あり、意思疎通が行き届いていたからかと思います。

次回以降は、リハーサルの状況（スムーズか否か、美

しいか、バラバラなのか等）によって、意見を集約し

スムーズに参加できた。
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手直しする事など何ら気にしないで、思い切ってチェ

ンジすることも必要と思います。と言う意見が寄せら

れた。今年の文化祭を総合的に振り返ると、

１．一人くらい休んでも影響はないという安易な考え

方から、欠席者が増え参加者が少なく、立ち位置の変

更を重ねた。（欠席者が出ると、やむを得ない変更）

当日、激しい腰痛を我慢して参加した方もいる。

２．ステージ上で視線が始動者を向いていない。（下

を向いている演武者が多く動作がバラバラ）

という反省点が上げられる。

１２月３日（土）、美心会恒例の忘年会が「うちだ」

を会場として開催された。会は、野口会長の挨拶、次

いで山岸先生の挨拶のあと、一江先生の音頭で乾杯。

宴もたけ

なわになっ

た頃、今年

の特別企画

賞状伝達式

が 行 わ れ

た。

司会者から呼名されたのは、佐藤さんと田中さん。

長年の太極拳精進に対し、野口会長・山岸先生連名の

賞状と金メダルが授与され、一江先生からお祝いの品

がプレゼントされた。

次いでビンゴゲームが行われ、今年はビンゴ後に、

水野さんとジャンケンをし、勝ったら景品をゲット。

やっとビンゴになったかと思いきや、ジャンケン勝

負。がっかりしたり、喜んだりと大いに盛り上がった。


